

LA OPINION.

PERIÓDICO POLITICO.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Máres 4 t. Bur-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado
7 m. Barcelona.

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.

De Palma a Manacor y La Puebla
4 (mixto)—8:15 mañana y 2:45 tarde.
De Manacor a Palma y La Puebla
3:45 (mixto)—8:30 mañana y 3:30 tarde.
De La Puebla a Palma.
4:45 (mixto)—9 mañana y 6 tarde.
De La Puebla a Manacor.
4:45 (mixto)—9 mañana y 3:30 tarde.
Los miércoles 5 t. de Palma a La Puebla
los jueves 5 t. de La Puebla a Palma

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

LA OPINION

Se nos ha remitido para su insercion en nuestro periódico el siguiente escrito:

LA CUESTION DE LAS HERMANITAS EN SU PUNTO.

Vamos a ver el pró y el contra y la solucion.

Ocurre preguntar si el sistema de comunidad para los ancianos enfermos ó desvalidos es ó no contrario a los designios de la Providencia, porque rompe una multitud de lazos naturales y legitimos. Este anciano tiene hijos, nietos, parientes; vemos amigos protectores que se interesan por su suerte y que llevarán su tributo para aliviarle y consolarle. ¿Conviene romper estas relaciones? ¿Conviene reproducir la costumbre bárbara de librarse del anciano cuando está inútil? De tal manera se rebajarían las costumbres públicas sobre todo el espíritu de familia.

Los ancianos pueden ser útiles, por regla general, a los que los rodean, vigilan la casa, custodian a los niños, dan sábios consejos fruto de la esperiencia.

Por otra parte reunidos los ancianos enfermos en comun se ofrecen unos a otros el espectáculo de la decadencia y de la tristeza, sucumben cada dia compañeros, y no hay mas perspectiva que la tumba.

La vida de familia ó de sociedad es mil veces preferible a la de los hospitales. Pero es siempre posible? No sucede con frecuencia que el anciano está rodeado de hijos ó parientes ingratos, egoístas y viciosos que le maltratan y ofenden? No sucede a menudo que la familia carece de todo recurso? No hay ancianos, sobre todo en las grandes poblaciones, que no tienen amigos, parientes ni persona humana que los auxilie y sostenga?

Publicamos hoy la primera Revista Musical con que nos ha honrado un querido amigo nuestro, cuya competencia es de todos reconocida.

REVISTA MUSICAL.

SAFFO.

Es innegable que la buena música en Palma, al menos por una parte importante del público, constituye una necesidad generalmente sentida, sin sabernos dar la razon de porque no ha correspondido aquel a los sacrificios que para hacerla oír se han hecho por la generalidad de todas las empresas. Las pérdidas, cuando menos, han sido el resultado final de todas, dudando ante tan desconsoladora realidad si la ópera era posible en Palma y si se encontrarían empresarios; por este motivo nos sorprendieron agradablemente los anuncios que la actual empresa dirigió al público con el objeto de dar en nuestro lindo Teatro treinta funciones líricas. En esta ocasion el público ha acudido ge-

Es necesario, pues, buscar un refugio para estos infortunados.

Nosotros lo tenemos venturosamente.

Venimos a la conclusion. La hospitalidad de los ancianos debe estar limitada por la necesidad real y los reglamentos de estos establecimientos no deben permitir que se abran sus puertas mas que a los verdaderamente desamparados.

JUAN JAUME.

Dice «El Cronista»: «Un periódico democrático observa descomposicion en la mayoría desde que han entrado en el Gabinete los Sres. Cos-Gayon y Sanchez Bustillo.»

Buena vista tiene el colega cuando observa semejantes descomposiciones, hallándose cerradas las Cortes.

Para observar esto no se necesita la vista, caro colega, basta el olfato.

Leemos en un periódico, y nos limitamos tan solo a copiarla, la siguiente noticia:

«En el mes de Junio irá el Sr. Castelar a Inglaterra para dar dos conferencias literarias en la Universidad de Oxford, ante el mas escogido auditorio de sabios que contiene Europa. Espérale allí el mas halagüeño y respetuoso recibimiento. Es una honra inusitada, que recibe nuestra patria por el indiscutible mérito de uno de los representantes de la democracia europea mas universalmente considerado.»

«Cincuenta millones de pesos fuertes se deben, segun afirman varios periódicos, a los licenciados del ejército de Cuba.

Ahora falta saber lo que va a costar la construccion de los cuarteles que se proyectan y la del ministerio de Fomento, hoy instalado provisionalmente en el antiguo convento de la Trinidad.»

Esta noticia copiamos del periódico «La Fé.» ¡Cuantas lágrimas arrancadas por la privacion y la miseria habian vertido estos infelices licenciados, al ver que no tenían un pedazo de pan para llevarse a su boca, mientras el Gobierno salta y brinca de contento y paga tal vez con el dinero de esos infelices el dinero con que

nero amente al llamamiento cuasi in condicional que le hizo la empresa, obteniendo esta un abono relativamente extraordinario. Con tan sólida base podrá cumplir sus compromisos presentándonos óperas que satisfagan las aspiraciones de los que juzgan su posibilidad en nuestro Teatro cual corresponde, no a gusto de los exigentes que juzgan todo lo que a ellas se refiere con el criterio de lo bueno en absoluto. Nosotros comprendemos que esto es imposible, que ha de existir la relacion natural y justa de la bondad de la ópera con el dinero que cuesta, y éste será el criterio que adoptaremos, al juzgar del desempeño y ejecución de la ópera SAFFO con que se ha inaugurado la temporada, y las demás que sucesivamente vayan poniéndose en escena.

La ópera SAFFO, produccion sublime del inspirado y fecundo maestro Pacini, pertenece al género melodramático italiano, resultando en su música la delicada y bella inspiracion del inmortal Bellini y la laboriosa y bien entendida instrumenta-

subvenciona el ruidoso y tan comentado negocio del ferro-carril del Noroeste!

El que no se enorgullece de ser Español será porque tiene muy mal gusto, porque motivos de sobra hay para sentir ese orgullo al ver las excelencias de este pais que con razon merece casi ya el desprecio de Europa.

Leanse las siguientes líneas: «Mientras surge ó no surge el tercer partido, han surgido ya dos falsificaciones: una de papel sellado, y otra de billetes de Banco de a 100 pesetas.

Sobre esta última hay que hacer una advertencia.

Los billetes de a 100 pesetas se fabricaron en los Estados Unidos, diciéndose de ellos no podían ser falsificados, que no serían falsificados nunca.

Y en efecto lo han sido; pero lo han sido en España, y hemos probado otra vez mas que para nosotros no hay imposibles.

Los tiempos han cambiado mucho: pero el génio de los pueblos no cambia fácilmente: sólo cambian las aplicaciones, y ahí tenemos una prueba de ello.

Europa, cuando vio salir a las carabelas de Colón del puerto de Palos, dijo: Imposible; no harán los españoles lo que Colón se prometió.

Y los españoles lo hicieron.

Europa, cuando vio aprestarse la flota de D. Juan, que iba a quitar a la turca su reputacion de invicta, dijo: Imposible; eso no puede nacerlo nadie.

Y los españoles lo hicieron.

Europa, cuando vio salir al duque de Alba con nueve mil españoles de Italia para los Países-Bajos, teniendo que marchar entre enemigos y traidores, dijo: Imposible; ese ejército no llegará jamás a los Países-Bajos.

Y como el ejército era español, llegó de Italia a los Países-Bajos.

Europa, cuando vio a los españoles levantarse con palos contra los 300.000 invencibles soldados de Napoleon dueños de su capital, de sus ciudades y fortalezas, dijo: Imposible; España no arrojará a sus invasores.

Y España arrojó a sus invasores y penetró tras ellos hasta Burdeos.

Esto era en otros tiempos.

Pero en otras cosas, en las del dia, ya lo ven ustedes.

Dijeron los yankees al entregarnos los billetes de a 100 pesetas: Imposible; éstos no se falsifican.

cion del inmortal Donizetti, destacándose en ella la accion dramática que con mano maestra se esculpe en sus situaciones, imprimiéndose en todas e las el sello del génio creador que en ésta obra demostró su autor. Esta ópera selecta entre las de su clase, ofrece grandes dificultades en su ejecucion, y especialmente en la parte de Saffo, que es la protagonista, se requiere para su buen desempeño artistas de primer orden. Por esta razon se encuentran pocas tiple dramáticas que puedan con probabilidades de buen éxito desempeñar tan difícil parte.

La Sra. Carolina Ferni, tiple soprano, tuvo a su cargo tan importante y espuesto papel. Juzgada ya favorablemente por este público como concertista de violin en los conciertos que tuvieron lugar en nuestro Teatro, aplaudiéndola por su delicado sentimiento exquisito gusto, y perfectísima afinacion, no pudimos juzgarla como cantante y mucho menos como cantante dramática en las pocas piezas de canto en que la oímos. En el papel de

Y ya en España se han falsificado. *God di Firenze*... puede decir el moderno Alighieri que cante la *Humana comedia* del siglo XIX.

La prensa francesa consagra estensos artículos al padre Didon, ilustre dominico, heredero de la doctrina y elocuencia de Lacordaire. El padre Didon es uno de esos ilustres católicos liberales que de algun tiempo a esta parte trabajan por la reconciliacion de la ciencia de la fé, de la democracia moderna y de la antigua teocracia; noble esfuerzo, generosa empresa que merece las simpatias del actual Pontífice, y a los cuales contribuye el padre Didon del púlpito de la iglesia de la Trinidad, siguiendo el ejemplo de otros eminentes predicadores pertenecientes a su misma orden.

Los sermones del padre Didon han provocado audaces protestas del clero ultramontano; continuas interrupciones perturbaron sus conferencias anteriormente en San Felipe de Roule, y hoy sus oraciones inimitables motivan protestas indignas en la Trinidad, por parte de algunos desdichados que olvidan que solo el elemento liberal de la Iglesia puede conservar el prestigio y la autoridad de esta, mientras que el ultramontanismo la perderia indefectiblemente.

Copiamos de La Fé:

«El último número del jocoso periódico semanal «La Viña», publica un artículo titulado *Cos-Gayon*, escrito con tanta gracia que de buen grado lo copiaríamos íntegro a no impedirnoslo la falta de espacio.

Sin embargo, no pudiendo resistir al deseo de decir de él algo, allá van algunos trocitos que nuestros lectores saborearán en la medida cada uno de su paladar:

Comparando a Orovio con el actual ministro de Hacienda, escribe despues de varias consideraciones:

«Este viene con deseos de lucirse; así es que, si Orovio nos partía por la mitad, éste nos hará picadillo.

«Lo dicho: ojo al bolsillo!

«Aquel nos mataba a uñate, pero este a retortijon.»

Y más adelante continúa:
«Excuso decir a Vds. lo que pueden

Saffo la Carolina Ferni, aunque tenga ya la voz en el último periodo de su existencia, nos demostró que es artista de muchísimo talento, que conmueve a su auditorio en los momentos de accion, transmitiendo a los que la ven y oyen, el verdadero sentimiento de que se halla poseida identificándola en sí misma, y esta facultad que es la que más sobresale y se distingue en la artista de que nos ocupamos, eclipsó por completo los defectos vocales que en ella se notan, los que renunciamos hoy a indicar en gracia a las dotes de verdadera artista que le reconocemos. Por este motivo la aplaudimos con entusiasmo en el final del segundo acto y en las situaciones dramáticas del tercero. Debemos hacer especial mencion por lo que al canto se refiere, de la esmerada ejecución que obtuvo el andante del duo de tiple y contralto del segundo acto, por su espresion, buen ajuste y perfecto colorido, y lamentamos de veras se terminara con una *fermata* impropia y de muy difícil ejecución, particularmente en la última noche, que hizo decaer en gran parte el buen efecto que la maestría desplegada

esperar de un hombre que sabe las cuatro reglas.

»Nos restará, nos dividirá y nos extraerá la raíz al pelo.

»Me juego un ojo á que dentro de un mes no se encontrará una peseta en España.»

No será malo si nos quedan ojos. Y termina el articulista:

«Adios mi dinero.»

Pues que vaya con Dios, hermano, que el nuestro hace ya tiempo que voló.»

Esto nos recuerda aquello que cuentan del rey D. Pedro el Cruel y aquella vieja, que al decir el Monarca de Castilla: «Que Dios conserve muchos años vuestra vida,» le contestó este: «Y siendo como dicen que soy tan cruel me deseas larga vida!» A lo que replicó la vieja: «Señor, cuando vivía vuestro abuelo deseaba su muerte el pueblo, porque era muy malo aquél rey; vino vuestro padre y fué mas malo aun, vinisteis vos y soy mucho peor, y como temo al que os suceda, deseo quedarme con vos.»

SECCION LOCAL.

Dejando al cuidado de un amigo nuestro que nos ha ofrecido ocuparse minuciosamente de la ejecución de los espectáculos lírico-dramáticos que tienen lugar en nuestro Teatro, y de cuya complacencia tenemos una prueba en el folletín que en el lugar correspondiente publicamos, vamos hoy á dar una ligera idea de la representación de la bonita ópera de Donizetti *Linda de Chamounix*, puesta en escena el sábado y repetida anoche.

Sin pretensiones de adelantar juicio alguno sobre los detalles de la ejecución y citándonos solo por hoy á la primera impresión que nos ha causado la *mise en scene*, debemos afirmar, confesándolo ingenuamente que el éxito ha superado á nuestras esperanzas.

En efecto: las señoras Ferni (Carolina y Teresa) oídas ya y juzgadas en la *Saffo*, han demostrado no ser obstáculo para dar pruebas de consumadas artistas el cambio de carácter, pues una y otra lograron en la nueva partitura entusiasmar al público y lo mismo aconteció con el Sr. Giraltoni, quien hallándose en esta segunda ópera, más á gusto y más en su campo, pudo desplegar y darnos á conocer sus facultades y su consumada maestría.

El primer tenor Sr. Cantoni que se estrenó en esta función fué muy bien recibido por el público. Posee una bonita, dulce y agradable voz que modula con facilidad; canta con gusto y sentimiento, haciéndose cargo de las situaciones é interpretándola con bastante acierto. Lástima que sea un poco amanerado en su mímica y no vista con la propiedad apetecible, defectos que confiamos corregirá con lo cual logrará completar la ventajosa opinión que el público formó de él.

El bajo Sr. Ré, que también se presentó por primera vez, es un joven principiante que no tiene todavía formada su escuela ni su voz que es suave y simpática. Posee maneras finas, buena presencia y canta con ajuste. Es de esperar

en el andante nos había causado. Estas *fermatas* que se toleran, apesar de su propiedad, á artistas como modelo de vocalización y ejecución perfectísima, no debe, en nuestra humilde opinión, hacerlas la Carolina Ferni.

Hace muchísimo tiempo que oímos al baritono Sr. Giraltoni en los teatros principales de España, siendo constantemente admiradores de su sonora, potente y afinada voz que emitía con una espontaneidad y perfección inimitables; y por su correcta escuela de canto, por su maestría en tan difícil arte, por la pureza de estilo y buen gusto, fué considerado como baritono de primera talla y un consumado artista, obteniendo siempre en las óperas de su repertorio la mas completa y merecida ovación. Al aparecer hoy en nuestro teatro, le admiramos y aplaudimos de nuevo, porque todavía conserva en buen estado todas sus facultades. Por lo mismo en la parte de Alejandro estuvo á la altura de su bien sentada reputación, cantando magistralmente el aria del primer acto y su

que el estudio y la práctica le convertirán en un buen cantante.

Los concurrentes aplaudieron profusamente á los artistas, singularmente á la Ferni (Carolina) Giraltoni y Cantoni, llamándolos repetidas veces al proscenio en medio del mayor entusiasmo.

Ante el resultado satisfactorio del éxito de esta segunda ópera, mejor si cabe que el de la *Saffo*, podemos esperar que la presente temporada lírica, igualará por lo ménos á la mejor que hayamos disfrutado en esta capital, mayormente siendo ya un hecho el ajuste del primer bajo señor Ordinas, única parte que faltaba para completar el cuarteto.

Opinamos, pues que el público está de enhorabuena, y que la empresa ha hecho, en resumen, un esfuerzo para satisfacerle, por mucho que no hayan faltado murmuradores que no le perdonasen la suspensión de la ópera *Fausty* aun jóvenes exigentes que le manifestasen el sábado su desagrado de una manera que no podemos por concepto alguno aprobar.

En la mañana de ayer se reunió en el local que ocupa la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, la General de la iniciativa particular de defensa contra la filoxera, con objeto de someter á deliberación el proyecto de establecimiento de un Banco agrícola: El pensamiento fué aceptado con gusto por la concurrencia no muy numerosa y después de haber hecho uso de la palabra algunos de los señores que asistieron, se acordó que la comisión permanente estudiase el asunto y formulase las Bases del proyecto y el Reglamento para su planteamiento, debiendo después convocar de nuevo la Junta general, para discutirlos y aprobarlos, conviniéndose en que el futuro Banco nada tendría de mancomun con el Banco Hipotecario establecido en Madrid.

Esta mañana á las siete ha dado fondo en nuestro puerto procedente del de Valencia, el vapor-correo *Union*, conduciendo la correspondencia y diez pasajeros.

Es seguro que más de la mitad de los habitantes de esta capital salieron ayer al campo á celebrar la fiesta del Angel con las clásicas meriendas conocidas en el país con el nombre de *Pancaritats*. No solo las quintas y casas de recreo hasta los sitios despoblados se vieron atestados de familias que consmian las vulgares empanadas y alojaban en sus estómagos sendos tragos del rancio de Binisalem.

A pesar de toda la bulla y animación que por todas partes se observó, no sabemos que ocurriese disgusto alguno ni lance desagradable.

El sábado por la mañana llegó á esta capital el yach de vapor *Nixe*, propiedad de S. A. el Archiduque Luis Salvador y en él su señora madre la Gran duquesa viuda de Toscana, que se propone pasar en esta isla una temporada, y á quien damos nuestra mas cordial bienvenida.

El viernes por la tarde se hizo á la mar con rumbo á Barcelona el vapor de esta matrícula *Bellver*, el cual recorrerá algunos puntos del Mediterráneo y del Atlántico con carga á flete regresando después á este puerto con carbon procedente de Cardiff.

Nos consta que el Jefe de la Co-

parte en el terceto del tercero. Este artista es apreciableísimo bajo todos conceptos, y por su adquisición felicitamos á la empresa y á nosotros mismos.

Encargada de la parte de Climele la mezzo-soprano Teresina Ferni, en su desempeño estuvo bastante acertada por su correcta escuela de canto, perfecta afinación y buen gusto; su voz poco timbrada y poco voluminosa en las notas agudas, es mas sonora y mayor en las graves, y sin duda esta artista no deslucirá ninguna de las piezas en que tome parte, antes bien contribuirá á su mejor ejecución.

El tenor Ferrari en su papel de Faone, de poca importancia, cantó regularmente las pocas piezas que en dicha ópera tiene, espresándolas en ciertos momentos con sentimiento; su voz es de emisión defectuosa aunque estensa, y por esto aun cuando no sea artista de arranque y que cause el entusiasmo, es un cantante que

mandancia de Carabineros de esta isla Sr. Martinez de la Cuesta se ha dirigido de oficio al señor Gobernador civil de esta provincia y alcalde de esta ciudad para que se sirvan dar las gracias á los señores que, perteneciendo al cuerpo de orden público y al de serenones, prestaron sus auxilios en la madrugada del sábado al carabinero Rafael Quiles Ventayol, quien persiguiendo por las inmediaciones de la fábrica de Gas á un paisano que al parecer intentaba introducir efectos de contrabando, se cayó al foso fracturándose un brazo y un muslo.

A cosa de las seis de la mañana de ayer se declaró un incendio en un cuarto del tercer piso de la casa que posee nuestro apreciable amigo D. Luis Piña en la calle del Peregil. Dado inmediato aviso y movidos por la alarma que infundió la campana de la Municipalidad entre el vecindario y las autoridades, acudieron estas y muchos paisanos con el cuerpo de bomberos, logrando extinguir el fuego á eso de las siete sin que hubiese que lamentar desgracias personales y siendo los perjuicios causados de poca consideración.

Nuestro amigo nos ruega demos en su nombre afectuosas gracias á las autoridades civiles y militares, paisanos y fuerza armada que comparecieron al lugar del siniestro, por el celo que todos demostraron y por los esfuerzos que hicieron para extinguir el fuego, que pudo haber causado pérdidas y perjuicios de mayor consideración.

Cumplimos, pues, gustosos con este encargo que demuestra el agradecimiento del Sr. Piña.

La recaudación obtenida por el impuesto de consumos durante los días 24 á 31 del pasado Marzo ambos inclusive asciende á pesetas 13.650 con 83 céntimos.

En una revista de teatros que publica nuestro apreciable colega de Madrid *El Globo* hallamos las siguientes líneas que se refieren á nuestro paisano el bajo Sr. Mateu.

Ante los elogios que tanto este periódico como todos los demás de la Corte tributan á este artista debemos enmudecer, por cuanto lo que pudiéramos añadir en su elogio fuera pálido.

Contentámonos, por consiguiente con reproducir los conceptos que ha merecido á nuestro compañero.

«Y llegamos al punto en que nuestro ánimo, mas inclinado al elogio que á la censura, puede tributar incondicionales aplausos á un artista extraordinario. Se necesitaria traer á la memoria los mejores tiempos del arte lírico para encontrar un cantante como el señor Uetam. Su extensa voz de bajo cantante alcanza todas las notas que Meyerbeer ha puesto en boca de Bertramo y tiene todos los acentos de la pasión. Frasea como Mario, que ha sido el tenor de los tenores; interpreta el carácter confiado á sus facultades, como lo representaba Violetti, que ha sido el Bertramo de los Bertramos, y tiene una ejecución á que no ha alcanzado ninguno de los bajos que hasta ahora hemos oído.

«Con todas estas condiciones fácil es comprender el entusiasmo que el señor Uetam despertó en el ánimo del público.

puede pasar y no echar á perder el conjunto.

Los coros de ambos sexos, bien nutridos en esta ópera bajo la inteligente dirección de su maestro D. José Capó, han llenado su cometido con buen ajuste y afinación.

La orquesta, nervio principal de la ópera, y por cuyo motivo debe preferentemente llamar nuestra atención, es la parte mas débil de la compañía, y la que, á nuestro juicio, si la empresa quiere presentarnos un cuadro por lo menos medianamente completo de discreta ejecución, debe inmediatamente reformar. Floja en los instrumentos de cuerda por su indecisión, por lo poco precisa en sus detalles y sin la necesaria unidad en sus cantables y acompañamientos, y malísima en los instrumentos de metal por la poca seguridad al atacar las notas, y ninguna en la afinación, produciendo precisamente en las armonías que constituyen en la parte mas delicada una discordancia capaz de

Momentos hubo en que la representación se suspendió por largo rato, para dar lugar á que los espectadores tributaran, en salvas de atronadores aplausos, la admiración que les causaba el artista inspirado. En el aria del tercer acto, en el duo con Rambaldo y en el duo con Alice, el público contenía difícilmente su entusiasmo. Rara vez se presenta un espectáculo semejante, y nunca hemos visto en la escena un diablo mas diablo. La seducción, el halago, la hipocresía, la malicia, todas las pasiones diabólicas encontraban su acento propio en aquella voz vibrante, apasionada, poderosísima.

«Y esto mismo acontecia en la invocación de las tumbas, página magnífica en que se ostenta en todo su esplendor el genio de Meyerbeer, y en el duo y en el terceto del quinto acto, donde el señor Uetam mostró los prodigios que pueden realizar unas facultades maravillosas, servidas por un genio artístico de primer orden.

«El señor Valero secundó, con acierto digno de alabanza, al señor Uetam en el duo del tercer acto. Ambos cantantes fueron al final llamados repetidas veces á la escena.

«La orquesta fué admirablemente dirigida por el señor Goula. El maestro español, posee todos los secretos de la perfecta ejecución musical. El público aplaudió con entusiasmo su arte.»

VALORES LOCALES.

Cambios corrientes en el día de ayer

ACCIONES.	Capital.	De-	Cam-
	Plas.	sem-	biolo.
		holso.	Plas.
Ferro-carriles de Mallorca	500	500	410
Crédito Balear	500	200	475
Cambio Mallorquin.	500	200	310
Seguro Mallorquin	500	30	37
La Balear (Seguros incen.)	500	30	50
Alumbrado por gas.	300	300	455
E. Mallorca de vapores	2000	2000	1700
Empresa Marítima á vapor	500	500	445
Vinícola Mallorquina	500	125	143
Vidriera Mallorquina	100	75	92
Vidriera Balear	50	40	57
Cordelera Española.	500	375	375
Industrial Algodonera.	500	350	310
Industrial Mallorquina.	500	500	500
Harinera Balear.	500	100	100
Salinas de Ibiza.	1000	800	800
Harinera Mallorquina.	250	250	275
Centro Farmacéutico	500	325	360
Docks almacenes generales	500	50	73
E. M. á vapor La Islaña.	500	100	100

CORREO DE HOY.

Madrid 2.

—Lo que ha oído la «Gaceta Universal» á ministeriales puros:

1.º Que el presidente del Consejo, agobiado por la duplicidad de cargos con la enfermedad del señor Romero Robledo, si éste no entra en periodo de mejoría que le permita compartir con el señor Cánovas las tareas del gabinete y del Parlamento, y teniendo además que presidir, estu-

espeluznar al que tenga los oídos: peor organizados, ofrece en su conjunto una ejecución defectuosísima que deja mucho que desear tanto en la parte de ajuste como en la de afinación. Urge pues la reforma en el sentido indicado, mayormente con el nuevo ajuste del bajo Sr. Ordinas, nuestro paisano, con cuyo artista podrán ponerse en escena el *FAUST* y el *ROBERTO*, óperas en que la orquesta encuentra muchas dificultades y que no es posible obtener buen éxito sin que las venza todas.

Hoy por hoy, sin temor de equivocarnos, no podemos juzgar al Director de Orquesta Sr. Mascheroni. Desconocido de este público, apenas tuvo tiempo de ensayar la ópera *Saffo*, que debía cantarse al día siguiente de su llegada. Dejaremos por lo tanto este trabajo para después de haber oído otras óperas que haya ensayado á su gusto.

diar y resolver la cuestión de Matruecos con los enviados extranjeros, presentará la dimisión de su cargo.

2.º Que como la cuestión económica no quedaría terminada ni resuelta, vendría lógicamente á ser continuador del actual gabinete, formando ministerio el señor conde de Toreno, pues no otra cosa podía suceder hasta legalizar la situación económica.

3.º Que después, y ya restablecido en su salud el señor presidente del Consejo, que parece estar resentido nuevamente, volverían las cosas á su ser y estado, y la marcha política se resolvería con arreglo á las circunstancias y á lo que determinase la régia prerogativa.

En todo esto hay una sola cosa que interesa grandemente al país y á las naciones extranjeras, la candidatura del señor conde de Toreno para presidente del Consejo.

«El Tiempo» cree que todo el mundo está ya cansado de los repetidos y largos debates acerca del ferro carril del Noroeste.

No sabemos si la situación de todo el mundo será esa; pero los españoles no están cansados de lo que se dice, sino hartos de lo que hace el gobierno.

—El secretario del Congreso y diputado por Lugo, D. Cándido Martínez apoyará en la sesión de esta tarde una exposición en que se pide se asimile el descuento que en sus haberes sufren los individuos del cuerpo de telegrafos con el de las clases activas del ejército.

Seguramente el señor Martínez contará con gran número de diputados que apoyarán su pensamiento y no hay duda que conseguirá lo que se propone si el señor ministro de Hacienda no convierte el asunto en cuestión de gabinete.

—Ayer se recibieron en los centros oficiales los siguientes telegramas:

«Leon (15 tarde, recibido en Madrid el 2 á las 6:50 de la mañana).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

«Ha llegado á mi disposición José Bermudez Fernández, á quien se refiere mi telegrama de esta mañana, procedente de la partida Argul, el cual dice haberse disuelto ayer á las cuatro de la tarde en Peñajurado, próximo á Pola de Lena, constando de 14 hombres con armamento Remington y de aguja.

«Dice que el objeto de la partida era apoderarse de los fondos existentes en las estaciones de Busdongo, Pola de Lena, y recaudación de los ayuntamientos de Pejares y Cabañazquintas; pero al ser perseguidas por algunas columnas de ejército y de la guardia civil, se apoderó de aquellos el desaliento, arrojando las armas y municiones en el punto indicado, añadiendo, que, ha pesar de haberles ofrecido diez reales diarios á su ingreso en la partida, no han recibido cantidad alguna. Remitiré este individuo á disposición del gobernador de Oviedo, para que á su vez lo haga al juzgado correspondiente.

«Oviedo 2 (9:50 noche).—El gobernador al ministro de la Gobernación:

«Las noticias recibidas desde ayer noche respecto al movimiento operado por las fuerzas que persiguen á la partida facinerosa de que tengo dada cuenta, hacen presumir que aquella ha debido disolverse ó se ha ocultado, pues ni las columnas han podido lograr verla, ni los alcaldes de los distritos hacia donde se han dirigido y en que los días 30 y 31 estuvieron tienen conocimiento de ella.

Leon 2 (tres y veinte tarde, urgente).—Gobernador ministro de la Gobernación.

«El teniente de la guardia civil, sito en Busdongo, me dice haberse presentado allí un individuo de la partida Albul, manifestando haberse ésta disuelto, tirando armas y municiones en Peñajurada, próximo á Lena. Me remite el detenido con detalles.

«En la ciudad de Osuna, en la noche del 25 del pasado mes, mientras se celebraba la procesion de Semana Santa, fue asaltada la casa del canónigo D. José Valderrama por tres hombres armados, no pudiendo llevar á cabo su criminal proyecto por haber sido sorprendidos por un criado que dió la voz de alarma.

«El lunes se encontró junto á la orilla del mar, en Juvia, el cadáver de un marinero que pertenecía á la dotación de la

fragata Numancia.

Este degraciado habia ido con licencia á pasar las Pascuas al lado de su familia, que reside en Arca, y regresaba al Ferrol para recoger su licencia de cumplido.

El cadáver tenia señales evidentes de haber recibido un golpe en la cabeza y el juzgado instruye las diligencias oportunas para la averiguación de los hechos.

—Proyéctase en Alzola el establecimiento de un convento de padres jesuitas.

—El Papa ha desahogado que se le informe de si el Vaticano contiene alguna sufiiciente gande para celebrar un Concilio ecuménico, caso de que Su Santidad así lo deseara. Se supone que Leon XIII no piensa realizar, desde luego este proyecto, pero su pregunta indica que juzga que tal medida sería conveniente para un plazo más ó menos cercano.

Un incidente ocurrido en Imola ilustra grandemente el cambio ocurrido en la política vaticana desde la exaltación al trono pontificio de Leon XIII, y los excelentes resultados que producen sus exhortaciones á los obispos, en cuanto se refiere al lenguaje que debe usarse en el púlpito.

Un jesuita habia anunciado que su sermón en la catedral sería una refutación de las doctrinas liberales de Víctor Manuel, Napoleón III, Cavour y otros. Gran número de personas se congregó para escucharle, pero quedaron sorprendidas al oír un sermón perfectamente pacífico, y que para nada se salía de las formas ordinarias. El obispo habia hablado jesuita.

Hechos como este ayudarán grandemente á la consolidación de la buena inteligencia entre la Iglesia y el Estado.

—Leemos en *Las Circunstancias*, de Reu:

«El director de *La Bordadora* ha sido víctima de un criminal atropello por parte de dos individuos conocidos del agredido, infliriéndole una grave herida en la cabeza. La causa de tan infame é inculicable agresión ha sido la de haber insertado aquel en su periódico un artículo titulado *La Estética*, en el cual se atacaba el método de enseñanza que se practica en la escuela normal de maestras de Barcelona.

«Está visto que para los periodistas, estamos siempre en España como en tiempo de guerra, y por consiguiente, se hace preciso ir siempre armados hasta los dientes.»

Artículo adicional á la ley de imprenta: «Además de las facultades concedidas en esta ley al señor fiscal de imprenta, todo el mundo está autorizado para tomarse la justicia por su mano.»

¡Y todavía dirán los periódicos ministeriales que ahora no hay partida de la pura!

—Algunos constitucionales se mostraban ayer muy alborozados, asegurando que ya es un hecho la inteligencia de aquel partido con el grupo centralista.

Los centralistas, á su vez, parecían muy satisfechos de que el señor Sagasta conferenciase con el señor Alonso Martínez y de que encargasen ambos despues á *La Correspondencia* que diera, como en efecto dijo, que se hallan de acuerdo sobre la manera de apreciar la duración de las sesiones.

En cambio los moderados de la izquierda anifestaban disgusto por la exclusión que de ellos hacían constitucionales y centralistas, pensando, sin duda, que toda su actividad no tendrá por recompensa siquiera la formación del tercer partido.

Casi siempre ha sucedido lo mismo; pocas veces han aprovechado á los inventores los grandes descubrimientos.

—El Sr. Ochando anunció en una de las próximas sesiones, tal vez en la de hoy, dos interpelaciones al ministro de la Guerra, una sobre la circular que publicó ayer la *Gaceta*, y otra por dos disposiciones publicadas últimamente por dicho ministerio.

—Hasta que regrese á esta capital el Sr. Romero Robledo, no designará el gobierno la persona que ha de ocupar la vice-presidencia del Congreso que ha dejado vacante el Sr. Cos Gayon.

—A pesar de las cartas que el Sr. Romero Robledo ha escrito á sus amigos aconsejándoles la union, tan necesaria á todo partido político que se halla en el poder, anoche volvió á notarse de nuevo, con caracteres más determinados, la esci-

sion que reina entre las dos agrupaciones más importantes de la mayoría.

—En el ministro de la Guerra se ha recibido esta mañana el siguiente telegrama: «Habana 1.º 10 m. (recibido á las 4 y 25 madrugada).—El capitán general al presidente del Consejo y ministros de Ultramar y Guerra:

Desde mi último parte de novedades que di á V. E. en 15 de Marzo último, se han hecho al enemigo 13 muertos, 5 heridos y 13 prisioneros, habiéndome presentado 382 hombres, de ellos 74 armados; además figuran entre los primeros y últimos algunos titulados jefes y oficiales, recogiénjose además 120 familias.

Las columnas continúan sin descanso la persecucion del enemigo.»

—Los telegramas recibidos de Inglaterra hasta la una de la tarde anuncian que los ministeriales han perdido algunos distritos.

¡Y que se llame hombres de Estado á esos ministros que se dejan vencer por las oposiciones....!

Habrá dicho para sus adentros el señor Romero y Robledo al leer esos telegramas.

—Leemos en *«La Patria»*, periódico ministerial:

«Algunos periódicos dan en suponer que el señor marqués de Molins, embajador de España en París, cesará en tan importante cargo dentro de un plazo más ó menos breve.

«Nada hemos oido que pueda acreditar esas suposiciones, por mas que nada tendría de particular que se realizara lo que se indica.

«Cabe en lo posible.»

Cualquiera diría, al leer el suelto anterior, que nuestro colega habia puesto en estudio al embajador de España en París.

—En el *«Remolinar»* ha aparecido la langosta en gran cantidad.

Los labradores están desesperados, pues comienzan á tocar los extragos de aquella plaga.

Trasladamos esta triste noticia á la Direccion de Acaicultura.

—Ha llegado felizmente á la isla de Madera el vapor ingles *German*, que conduce al cabo de Buena-Esperanza á nuestra ilustre compatriota la ex-emperatriz Eugenia.

—Un periódico de la mañana dice que la combinacion proyectada en el ministro de Hacienda, es la siguiente:

El Sr. Genon, actual director del Tesoro pasa á la Denda, el Sr. Garrido Estrada al Tesoro, y el Sr. Greach, jefe de la comision de Hacienda en Londres, á la intervencion general del Estado.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Madrid 3.

Congreso.—El Sr. Vivar pide explicaciones sobre la indemnizacion pagada por Portugal para los pescadores de Isla Cristina.

El Sr. Elduayen dice que recibida la cantidad, se estudia la manera de distribuirla.

El Sr. Velasco pide la rebaja de los derechos arancelarios que nuestros vinos pagan en los puertos ingleses.

El Sr. Ochando reproduce su peticion relativa á las condiciones con que el brigadier Pando hizo la capitulacion de Holguin.

Asegúrase que pasan de 50 las proposiciones presentadas á las Cortes pidiendo autorizacion para construir ferro-carriles y prorrogar otras.

Se han reanudado las obras para la reparacion de la catedral de Leon.

El general Quesada ha legado á Victoria.

Congreso.—El Sr. Bustillos declara que se hará estensiva á Cuba la ley de imprenta que rige en la Peninsula.

Apruébase la totalidad del dictámen sobre los presupuestos de Cuba y se procede á discutirlo por secciones.

El Sr. Vivar combate la sesion primera.

Londres 2 (ocho y 15 mañana).—Los resultados hasta ahora conocidos de las elecciones de diputados son los siguientes:

Liberales. 170

Conservadores. 98

Los liberales han triunfado en 48 distritos donde tuvieron mayoría anteriormente los conservadores, y estos en 16 donde dominaban antes los liberales.

No se conocen todavía los resultados de los demás distritos, pero la caída del gabinete conservador se considera inevitable.

París 2.—Esta mañana á las seis ha lle-

gado á esta capital el celebre viajero suizo Nordeuskiold. En la estacion del ferro-carril le esperaban los individuos de la legacion de Suecia y un gran número de miembros de la Sociedad de Geografía.

El doctor fué saludado á su llegada con entusiastas vítores.

Londres.—Los periódicos ministeriales confiesan que casi ha desaparecido la antigua mayoría conservadora y opinan que muy pronto será necesario un cambio de ministerio. El *Times* espera que el gobierno liberal aceptará el arreglo general de los asuntos de Oriente creado por el tratado de Berlin.

Londres.—Hasta este momento quedan elegidos 170 liberales y 98 conservadores. Los liberales ganan 48 votos y los conservadores 16.

Al *Daily News* telegrafian de San Petersburgo que 1500 chinos han pasado la frontera rusa y hay concentrados 30,000 en Kadgyhar.

Londres 2 (nueve mañana).—El periódico el *Daily News* publica un despacho de San Petersburgo diciendo que corre allí el rumor de que 1500 chinos han invadido la frontera de Rusia y que un ejército de 30 mil se ha concentrado en Kadgyhar.

Londres 2 (nueve y 20 mañana).—Los periódicos ministeriales confiesan hoy unánimemente que la mayoría conservadora que tenia el gobierno en la Cámara de los comunes ha desaparecido casi por completo.

Añade que en breve será necesario un cambio de ministerio.

El *Times* se resigna á ver pronto á los liberales en poder, pero manifiesta la esperanza de que estos aceptarán la situación de las cosas de Oriente, creada por el tratado de Berlin.

Londres 3.—El número de elecciones de individuos de la Cámara de los Comunes verificadas hasta ahora, es de 356.

En estas han triunfado:
Liberales, 231.
Conservadores, 123.
Indefinidos, 2.

Los liberales han obtenido mayoría en 67 distritos donde triunfaron anteriormente los conservadores, y éstos en 18, donde predominaban aquellos.

No ha terminado aún la eleccion en mas de 200 distritos, pero ya nadie pone en duda el triunfo completo de los liberales.

El periódico conservador el *Standard* dice esta mañana:

«El reinado del partido conservador pertenece ya al pasado. Ya es positiva ahora la mayoría liberal en el nuevo Parlamento.»

El *Times* ya se ocupa de la composicion del nuevo gabinete liberal.

Cree que lord Granville será nombrado primer ministro, y que lord Hartington ocupará un puesto importante en el gabinete.

«Se comprenderia difícilmente, añade, que Gladstone no formase parte de él.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 4 á las 6:50 t.

(Recibido á las 9:17 n.)

Un loco furioso se presentó al concierto del Circo Alfonso descargando un achazo al portero y dejándole espirando: acudió un agente é hirióle gravemente tambien.

El piquete de tropa se vió obligado á matar al loco.

Madrid 4 á las 7:15 n.

(Recibido á las 9:38 n.)

El Consejo de Ministros mañana resolverá el espediente de indulto del regicida Otero.

Desmientese que el Sr. Lasala dimita.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p^o 16:22 1/2.

Barcelona, 16:11 1/4.

Palma, 16:10.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 6.

S. GUILLERMO Y S. CELESTINO. El jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Catalina de Sena dedicadas al patriarca S. José, esposicion a las seis, a las diez misa mayor solemne por la tarde los actos de coro y al anochecer rosario, oracion, estacion y re erva de S. D. M.

SECCION COMERCIAL.

Dia 3.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

De Barcelona en 14 horas vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. Benito Pomar, con 20 mar., 16 pas., balija y efectos. De Cette en 6 dias polacra goleta Bellario, de 124 ton., pat. Guillermo Palmer, con 7 mar. y cascós vacíos. De Agdes en 5 dias laud S. José, de 53 ton., pat. Antonio Acover, con 7 mar. y pipas vacías. De Cette en 5 dias pailebot A zamora, de 63 ton., pat. Nicolás Panis, con 8 mar. y pipas vacías. De Mahon en 4 dias goleta Rayo, de 56 ton., pat. Gabriel Marsal, con 6 mar. y pipas vacías. De Ponce en 50 dias polacra goleta Lareño, de 110 ton., cap. D. Doming. Pinnell, con 11 mar. y café. De Cette en 3 dias pailebot Providencia, de 81 ton., pat. Matias Felany, con 6 mar. y cascós vacíos. De Barcelona en 5 dias pailebot Paulita, de 57 ton., pat. Rafael Covas, con 4 mar. y efectos. De Nueva York en 37 dias bergantin goleta Matanzas, de 256 ton., cap. don Juan Pons, con 11 mar., petróleo y otros. De Barcelona en 17 horas vapor austriaco Nixe, de 135 ton., cap. Mr. Luis A. Ransich, con 11 mar., 6 pas. y su equipo.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Bellver, de 1253 ton., cap. D. Antonio Planas, con 26 mar. y lastre. Para la Habana bergantin goleta Catalina, de 180 ton., cap. D. Guillermo Bosch, con 11 mar. y frutos del país. Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 19 mar., pas., balija y efectos. Para Motril pailebot S. José, de 41 ton., pat. Miguel Planas, con 4 mar. y efectos. Para Cádiz polacra goleta Anita, de 96 ton., cap. D. Benito Barceló, con 10 mar. y frutos del país. Para Cette polacra goleta Juanita, de 93 ton., cap. D. Juan Moll, con 7 mar. y pipas vino.

TEATRO PRINCIPAL.

Hoy lunes no hay funcion, mañana SAFFO.

NOTA. Para debut de la S a. Vicentina Ferni está ensayándose

FAVORITA.

Una ama de leche de un mes y medio, casada, de 24 años, tiene su marido ausente de esta isla, solicita criatura tanto en casa de los padres como en su casa en Inca. Darán razon en esta imprenta.

COMPANIA DE ALMACENES

GENERALES DE DEPÓSITO EN PALMA. Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se avisa a los señores Accionistas para que se sirvan hacer efectivo el segundo dividendo pasivo de 5 por 100 ó sean 25 pesetas por accion, en la caja de las oficinas de la Sociedad, calle de Danu, número 4, principal izquierdo, desde el dia 22 del corriente al 6 de abril próximo.

Horas de despacho: de diez a dos, en los dias no festivos.

Palma 6 Marzo 1880.—El Administrador, M. Maten y Mas.

A quien convenga.

Maletas a precios de fábrica. Las hay en la libreria de esta imprenta.

CASAS DE RECREO.

EN EL PONT D' INCA.

Se desea vender unas casas con una porcion de terreno todo cercado de pared, muy cerca de la fabrica harinera que se está construyendo en aquel sitio. Para más informes, Sindicato 149. 5

Naipes.

Desde el infimo precio de 4 centimos hasta 3 rs. baraja se hallan de venta en la calle de Palacio—1—frente a la Diputacion.

Está para alquilar en la calle de los Hostales un primer piso con toda comodidad núm. 15.

INICIATIVA INDIVIDUAL.

Comision permanente de la Junta Central contra la flojera.

Debiendo celebrarse en esta ciudad, y en el local de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, el martes 6 del actual a las 11 de la mañana, una reunion que corresponda a las ya habidas en Manacor y en Inca, como poblaciones cabezas de partido judicial, para tratar de las bases acordadas con el fin de prevenir la invasion floxérica, a cuya reunion han ido especialmente convocados todos los pueblos del partido de Palma; se invita además a cualquiera otro de la isla, que no hubiere sido espresamente llamado a una de dichas reuniones, por descuido involuntario ó por extravío de la oportuna comunicacion.—Palma 1.º Abril de 1880.—El Presidente, Nicolás Cheli.—El Secretario, Miguel Sampol.

DICCIONARI

Mallorquí-Castellà

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement augmentat ab totas sas veus d'us modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa: sas de ciencias, arts, oficis, professions, comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de s castella, admésas en sas conversaciones y literatura balear, ab sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondad de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y a fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de 3 cuartillos de real en tota España.

PUNTS DE SUSCRIPCIÓN.

Palma.—A sa libreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

Atlas

Geográfico Elemental,

para uso de los alumnos de segunda enseñanza, por D. Lorenzo Cruellas y Robira, director del colegio de Santa Teresa de Jesús en el Pont d' Inca.

Véndese en esta imprenta a 32 reales ejemplar.

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremio. Se venden en la imprenta de este periódico a precios baratísimos.

LOS ESPLOTADORES.

NOVELA ORIGINAL POR D. MIGUEL BIBILONI Y CORRÓ.

Véndese en la imprenta de este periódico y en todas las demás librerías a 4 reales ejemplar.

COCINERO.

Se necesita uno que sepa su obligacion y que al mismo tiempo se encargue de la limpieza de la cocina. En esta imprenta darán razon. 5

Colegio de S. Sebastian

1.º Y 2.º ENSEÑANZA.

El director tiene el gusto de participar a los señores padre de familia haber trasladado su establecimiento a la calle de San Felio antes Carasas, número 7 piso principal de la izquierda complaciéndose en presentarles una especialidad en 1.ª enseñanza adornando con los adelantos de la época, tan interesante ramo fundamento de toda instruccion.

Cuadro de profesores.

- D. Antonio Albert.—Director. D. Carlos Jofre pbro., profesor de 1.ª y 2.ª enseñanza. D. Manuel Barceló, de francés. D. Bartolomé Bordoy, de dibujo. D. José Vaquer, de caligrafía. D. José Cañellas, de música y piano. Gimnasia aplicada a las escuelas de primera enseñanza.

Se admiten alumnos internos y externos. 9

En la calle de la Union n.º 15 (ante tienda) hay varios muebles usados para vender propios para una tienda.

En la misma informan. 5

CRÉDITO BALEAR.

La Junta de Gobierno tiene acordado que rijan en las operaciones de esta Sociedad los tipos siguientes: Descuentos. 6 1/2 p 100 anual. Préstamos con garantía de valores públicos 5 1/2 p 100 Id. id. de valores locales. 6 1/2 p 100 Cuentas corrientes con garantía de valores públicos. 5 1/2 p 100 Id. id. de valores locales. 6 1/2 p 100 Id. id. de fincas 6 1/2 p 100 Depósitos voluntarios con previo aviso de 30 dias para su devolucion. 3 p 100 Id. id. de 60 dias id. 3 1/2 p 100 Id. id. de 90 dias id. 4 p 100 Palma 3 Abril de 1880.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno.—Antonio Marqués.

ASTILLAS AMERICANAS

para encender toda clase de carbones. No conocidas aun en esta capital y siendo de gran utilidad é indispensables en las casas, se recomiendan por su comodidad quitando toda clase de olores que suelen hacer, cuando usan el petróleo para encender el fuego. Se vende al infimo precio de 7 centimos de real el paquete que contiene sobre 50 astillas; necesitando solamente 2 ó 3 para encender cualquier clase de carbon. Se hallan en venta en la tienda de Jo é Aguió calle de S. Nicolás núm. 7 2



JAIME II, NUM. 4.

¡Ya no se cose á mano! LA COMPANIA FABRIL SINGER

Ha resuelto el problema dando todos los modelos de sus legítimas máquinas de coser.

A 10 rs. semanales

sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, poniéndolas así al alcance de todas las fortunas.

Tan sorprendentes ven ajas solo puede ofrecerlas LA COMPANIA FABRIL

SINGER

que por causa de su inmenso capital y la gran aceptación alcanzada por sus célebres máquinas, la coloca en posicion de ofrecer condiciones sin competencia!

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de La Compañia Fabril SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputacion ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER perfeccionado, Sistema SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de la Compañia Fabril SINGER, a pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que los falsificadores escogen como tipo las máquinas de La Compañia Fabril SINGER es, por sí solo, la prueba mas evidente de su universal popularidad y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Para evitar engaños, comprar solamente en la Direccion General de LA COMPANIA FABRIL SINGER, ó en sus Suersales, cuya lista se encuentra en este Catálogo.

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo, atiende al que haya adquirido una de sus máquinas en cualquier punto, bien al contrario de los imitadores desconocidos y revendedores que desaparecen frecuentemente, dejando a sus clientes sin poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que La Compañia Fabril SINGER tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

JAIME II, NUM. 4. 17

Al Publico

Importante a los herederos de los j fes, oficiales ó soldados fallecidos en Ultramar en accion de guerra ó de epidemia.

Las personas herederas que se hallen en este caso podrán dirigirse en la calle de Brossa, número 21, piso 2.º, que se les enterará de un asunto que les interesa mucho. 15—15

Se necesita un oficial barbero. En la peluqueria de Casasnovas informarán.

Está para alquilar el segundo piso de moderna construccion de la casa zaguan número 55 calle de Pelaire: tiene mucha capacidad, agua a grifo y terrado: en el primero informarán. 26

Se vende un armonium casi nuevo. En esta imprenta informarán.

FABRICA DE SACOS DE YUTE EN SANTA MARIA.

Depósito calle del Sindicato núm. 50. Sacos de yute para envases de almidon, sal en grano y molida, harina, etc. Telas para embajajis de mas de un metro de ancho a precios económicos. Expedicion a to los puntos. 60 23

TENEDURIA DE LIBROS.

Calle de San Elias 15, se dan lecciones de 7 a 10 de la mañana y de 7 a 9 de la noche.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NUM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 a 1 por la mañana y de 3 a 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana. Hay para vender varias prendas. 29

Gran rebaja de precios

en la acreditada tienda de D. Francisco Piña, calle Siete Esquinas, núm. 14, de los generos siguientes:

- Indianas a 1'50 cénts. metro, igual a 3 cénts. palmo. Cretonas a 2'05 id. id a 4 cénts. palmo, Lanas para vestido de Señora a 2'25 2'85 y 3'20 cénts. metro igual a 3 1/2 4 1/2 y 5 rs. cana.

- Manías granadina labradas a 20 y 24 reales una. Idem Tamis a 10 rs. una. Hilo y seda a 5'85 5'77 y 10'50 metro, igual a 6, 9 y 16 rs. cana. Fay negro a 18 rs. metro a 28 rs. cana. Idem color 18 rs. id. a 28 rs. id. Merinos negros a 7'65 y 10'50 id. a 12 y 16 rs. cana. Tartanes apelnados a 9'40 id. a 18 céntimos palmo. Idem union 2'90 y 3'85 igual 4 1/2 y 7 y 1/2 céntimos palmo. Capuchas alfombra 140 rs. una. Idem lana a 30 y 35 rs. una. Idem merino negro de 48 rs. arriba. Pañuelos de seda a 4, 6, 7 y 8 rs. uno. Idem de lana 9/4 de 16 rs. arriba. Idem piñas 44 rs. Sábanas en una pieza 56 rs. una. Colchas blancas 36 rs. una. 1

IMPORTANTE A LOS CERICULTORES

Las personas que desean adquirir simienta nueva de los Pirineos para la cria del Gusano de la Seda que tan buenos resultados dió el año anterior, podrán dirigirse para hacer sus pedidos al comisionado que vive en la calle de Brossa, número 21, segundo. 11

¡A los veterinarios! TÓPICO ESPAÑOL.

Medicamento para Veterinaria, de efecto seguro y rápido que sustituye al FUEGO y no daña la piel. Depósito, en todas las farmacias. Al por mayor, Palma, Centro Farmacéutico. En Muro, Farmacia de Morey.

PRECIO: 11 reales frasco.

Sávia de Pino

Curacion radical de las enfermedades de PECHO, ASMA, TISIS, TOS, BRONQUITIS y todas las afecciones en los órganos respiratorios, por medio de sus preparados JARABES, PILDORAS, y PASTILLAS DE LEGITIMA SAVIA DE PINO MOREY.

DEPÓSITO:—En todas las Farmacias. Al por mayor, Palma, Centro Farmacéutico. En Muro (Mallorca) Laboratorio de Morey. 30

NO MAS DOLOR DE MUELAS.

ESPECÍFICO INFALIBLE.

Licor Odontológico

del célebre químico alemán Justus Liebig. Preparado por Marx, farmacéutico de la Corte Imperial de Berlin.—Frasco 6 rs.—Depósito único en las Baleares, Farmacia Hispano Americana de D. Antonio Frau, calle de la Union y plaza del Mercado núm. 105.—Venta al por mayor. 13

IMPRENTA DE B. ROTGER.